



稚内市立稚内東小学校

令和3年度
学校だより

R03/11/2 No.7



～学ぶ喜びを味わい
共に創り出す喜びを味わおう～
笑顔あふれる東小

修学旅行無事終了！

10月27・28日に、本校の6年生55名は旭川へ「修学旅行」に行ってきました。前号でも書きましたが、再延期をしてやっと行くことができた今回の修学旅行。修学旅行から戻ってきた6年生は楽しい思い出をたくさん作ってきたようです。

休み時間に「修学旅行では何が楽しかった？」と聞くと、「一番楽しかったのは部屋で友だちと過ごしたこと！」、「友だちと一緒に過ごせたのが良かった」、「青少年科学館が楽しかった」など話をしてくれました。

2日目の自主研修のときに若干、雨が降ってきてしまったのが残念でしたが、10月後半の修学旅行としては全体的には天候に恵まれたようです。

集合時間などに遅れるなど、全員に迷惑をかけた人はいなかったように聞いているので、そこは立派だったと思います。一方、修学旅行独自のルールを守れなかったなど課題もあったと思います。

「朝、4時から起きていた」と言っている児童もいました（普段とは違う環境なので、いつも通りにいかないのは十分理解できるのですが…）。小学校の修学旅行は一泊二日なので、問題が無かったと感じる人もいるでしょうが、睡眠不足や生活リズムの乱れは中学校の三泊四日の修学旅行では体調不良を引き起こす原因となりますからね。



修学旅行期間中は、引率の先生から情報が学校に届くたびに、HPを更新していきました。今年度は人不足により、更新が滞っていましたが、「修学旅行記」はとても短い文ではあるものの18号まで記事を掲載することができました。興味のある方は東小のHPを覗いてみてください（厳しい状況ではありますが、なるべく更新できるようにしていきたいと思います）。

参観週間（11/4～11/11）

修学旅行を終えた6年生だけでなく、東小学校の全校児童は11月4日～11日に行われる参観週間で保護者に見てもらおう「発表」に向けて学習を進めています。

合唱や器楽、ダンスなど学年や学級の実態に応じて、発表内容を決めています。

参観週間に分けたことにより、発表会Ⅱよりも長い時間見てもらえるようになりました。平日となり、休みにくい方もいらっしゃると思いますが、是非、足を運んで、子どもたちの頑張りを見てあげてください！詳細はこれまでの「教務だより」「学級通信」をご確認ください。

11月

- 2日(火) 就学時内科検診
- 3日(水) 文化の日
- 4日(木) 参観週間①
- 5日(木) 参観週間②・宗谷教育講演会
- 8日(月) 参観週間③
- 9日(火) 参観週間④・小中一貫の日
- 10日(水) 参観週間⑤
- 11日(木) 参観週間⑥
- 12日(金) 稚教研部会⑤・就学時歯科検診
全学年午前授業
- 16日(火) 集団下校訓練
- 17日(水) 参観週間(たんぽぽ)
- 19日(金) 後期児童会②
- 23日(火) 勤労感謝の日
- 25日(木) 子ども会議 zoom
- 26日(金) 児童会活動③
- 30日(火) 就学時知能検査・入学説明会

10月の学校生活より

1
年



秋も深まり、寒く感じる日が増えてきましたが、1年生は元気いっぱいです。現在は生活科「秋と遊ぼう」の学習で、集めた落ち葉や木の実、枝などを使って、落ち葉釣りやくじびきなど、みんなで楽しめる秋祭りを計画中です。リーダーも決まり、みんなで力を合わせて準備をしています。秋祭り本番、とても楽しみです。

2
年

2年生は、10月7日(木)から14日(木)まで、「東小郵便局」という活動に取り組みました。はがきや切手を作ったり、各学級へのお知らせをしに行ったり自分たちで考え協力し合いながら準備を進めることができました。毎日全校のみなさんに書いてもらったはがきを学校中を駆け回りながら心をこめて届けることができました。全校のみなさんに楽しんでもらえて大々大成功でした。さいごに、班ごとに振り返りとして一人一つの記事を担当し、まとめの新聞を作成しました。学年全員で、素敵な新聞を完成させることができました。



3
年



3年生は、11月の学習参観日で<音楽発表会>を行います。現在、本番に向けて猛特訓中！！リコーダー演奏、器楽演奏、合唱を発表します。初めてのリコーダー演奏では、慣れない指使いに戸惑いながらもそれぞれ、自分の目標をもって練習に取り組んでいます。参観日ぜひ、3年生の頑張りを見届けて下さい！

4
年

紅葉も進み、芸術の秋！がやってきました。(すでに、冬に向かっていきますが…)4年生の図工では、「わくわくネイチャーランド」という題材で、秋の自然を生かしなら造形遊びをしました。子ども達は、「こんな楽しい学習があるのか！」と大いにはしゃぎ、ゴミ袋に枯れ葉を集めて座布団を作ってみたり、木と木の間にひもをつなげてハンモックや思い出の秘密基地を作ったり…寒さも、時間が経つのも忘れ、最近さらに難しくなってきた他の学習の事も忘れ…秋の自然を大満喫しました。



5
年



5年生は、国語の時間に世界遺産「白神山地」についての意見文を書きました。白神山地の自然を守るにはどうすれば良いか、自分の立場を明らかにしてから、資料を読み取り、意見文にまとめました。難しい資料をしっかりと理解し、自分だったら…と考えて意見文を書き上げました。音楽では、リコーダー「星笛」と合唱「君をのせて」を練習しています。どちらも2つのパートに分かれて演奏し、パート練習も友達と協力しながら取り組みました。意見文や演奏は参観日で披露する予定ですので、楽しみにしてして下さい。

6
年

修学旅行が終了し、落ち着きたいところですが、次は「東-1グランプリ」です。「東-1グランプリ」とは何かというと、それぞれが得意なこと、やりたいことを発表するというものです。具体的な内容としては、劇やダンスなどです。楽しみながらも、保護者の皆さんに成長した姿を見せられるように頑張っています。また、東小マーチも披露します。昨年の卒業式に向けて準備をしてきましたが、保護者の皆さんには、まだ披露していませんでした。リーダーを中心に、かなり良い感じに仕上がってきています。楽しみにしててください。



たんぽぽ



今月は、社会見学に出かけてきました。あまり乗る機会のないバスに緊張気味の子どもたちでしたが自分で券をとり、お金を払うという貴重な経験をしました。科学館ではプラネタリウムを見て、きれいな星や映し出される映像に驚いたり、展示物で楽しく遊んでいました。水族館ではドクターフィッシュがお休みで残念そうでしたが、赤ちゃんアザラシやペンギンを見てかわいいと言ったり、スッポンについて作文を書いた子もいました。沢山動いて疲れたのか帰りのバスでは、スヤスヤ眠っていた子もいましたがコロナ禍で制限されていた子どもたちにとっては楽しい一日になりました。